

教育会だより

平成30年1月12日(金) 6

諏訪の子どもや教育を語る会

「諏訪の子どもと教育を語る会」が11月25日(土)に諏訪教育会館で、会員・OBの先生方・PTAの役員や地域の皆様あわせて約150名の参加により行われました。藤木教育会長から基調提案がなされ、その後、テーマ別の6分科会に別れて、子ども達や、教育について討論が行われました。語られたことを、諏訪の子どもや教育のために、それぞれの立場で役立てていきたいと思えます。



基調提案

ミライを生きる子どもたちの健やかな成長を願って 大人は子どもにどう関わり何を育むか・・・
心の育ちについて 目と目を合わせて首を縦に振る 同じ心の揺れ動き

他者(大人や友)から認めてもらえる満足感を味わわせる

思春期の心の特性 思春期の子どもがキレるワケは？(NHKスペシャルより)

- ・思春期とは...性的な成熟が起こる時期。変化を起こすのが大量に分泌される「性ホルモン」
- ・ネット社会がストレスを与え思春期を暴走させる

これを送ったら相手はどう思うだろう、と想像する前に打たないと「空気読めない奴」
中学生では前頭前野があまり働かず、感情的な言葉を返しやすい。文字情報だけのやりとりでは相手の心を読み取る力はつかない。顔を付き合わせたコミュニケーションだから育つ。

- ・思春期の重要な意味 なぜ人間に思春期があるのか

人になるための準備期間 やっかいな感情爆発が、学ぶ能力を高める起爆剤

卒業を目前にした中3生の考え～幸せに生きるとは？

「誰かからもらった幸せを、また他の人に渡す。循環が人々を幸せにし、自分にとっても幸せ」
「誰かに求められる人。『あなたに会えてよかった』と言ってもらえたら嬉しい。」

分科会と話題提供発表テーマ

第1分科会「地域ボランティアと連携した授業づくり」

第2分科会「学力向上に向けた家庭教育・学習のあり方」

第3分科会「「学びの改革」に向けて」

第4分科会「地域や保護者とともに取り組む環境保全活動」

第5分科会「競歩大会を通した心と体の健康作り」

第6分科会「「豊かな学び合い」による授業改善を通して見えてきた生徒の姿」



参加者の感想から

- ・どうしても自分が話をしたい、つまずきに手を入れたいと思ってしまうが、生徒同士での課題解決を信用し、経験を積んで更に深い学びをできる環境を作り上げられるように課題設定をしていきたいと思います。
- ・人とかかわりの中で成長していく子どもたちを学校の一教師としてどう支えていくべきなのか、多くの年代や異校種の先生方と語り合う機会を与えていただきました。これだけ同じ気持ちをお持ちの先生方がいらっしゃるということを知り、安心しました。様々な場面で生徒の成長を見守りながら、これから生きぬく子どもの育成のために尽力していきたいと思います。
- ・年々子ども的人数が減少している中、彼らを取りまく環境は、より複雑、困難なものになっている。その子どもたち一人ひとりを大切に、家庭、学校、地域で温かくかつ親身になって育てていく必要があると日々感じています。この「諏訪の子どもや教育を語る会」の様な会は、家庭、学校、地域が連携をとり合い、協力しながら子どもたちについて考えることのできる大事な機会だと思います。
- ・藤木会長の基調提案、心に響きました。自分も同じ番組を見ましたが、思春期の子どもたちが抱える発達にもなう悩みを改めて思いました。子どもの心に寄り添うということは、目を見つめながらしっかり話を聞くことが大事だと実感しました。教職員だけでなく、地域の方、PTAの方、先輩の先生方と一緒にさせていただき、学び多い半日でした。
- ・家庭学習のあり方の見直し、もっと早くからだったらよかったのと思います。確かに家庭学習はやっていても宿題だけで時間が過ぎてしまい、予習復習時間までなかなかとれない現実があります。中学は部活動で忙しいですが、3年生になって部活が終わってからの受験勉強開始は厳しいなあと娘を見ていて思います。各学校でも、保護者と先生方とのこういった研修会があれば、家庭学習の大切さや子どもとかかわり方等見直しができるのではと思います。
- ・普段あまり本音で話を聞くことができない、PTAの方々から、コアな部分まで話をいただくことができました。教師がこれでよい！！と思うことも、PTAとしては、そうは思っていないこともある。ということを改めて教えていただきました。互いの意見疎通は難しいが、大切にしなければならないことだと思います。
- ・心の育ち、思春期・・・基調提案では科学的な視点から興味深いお話を聞きました。話題提供では、学校行事を通して、子どもたちの心の声を聞きました。どちらにも共通しているのが、人が成長していくのには、人との心の交わりが根底にあるということでした。



教職員バスケットボール大会

2月3日(土)に諏訪郡市教職員バスケットボール大会が4会場(諏訪中、諏訪南中、長峰中、岡谷南部中)で行われます。

申込は12月8日に締め切れ、参加チームが登録されました。1月16日には主将会議が行われ、その中で開会式が行われます。いよいよシーズンとなり、練習も始まるかと思いますが、けがにはご注意ください、万全な状態で大会当日が迎えられようお願いします。会場校の皆様には何かとお世話になります。参加チームの皆様、気持ちよい大会になりますようご協力をよろしくお願い致します。